

とちぎの森づくりを
応援しています

有機日本酒 稲造元
 大田原市蛭崎2166
TEL.0287-98-2107
FAX.0287-98-2108
<http://www.tenbiku.co.jp>

山並い風の風が吹ける
地熱の家
GEO POWER SYSTEM

無垢と漆喰の家づくり

kirinoya
人情を凌ぐる家机との出会いを
始める。1883.

Banana works LABO 

宮本工業株式会社

皆さんには栃木県の森林率が、どのくらいかご存じですか。県の統計によると約55%で、県土の半分以上を森林が占めています。森林には「水源かん養」、「生物多様性の保全」など公益的機能があり誰もが森林から何らかの恩恵を受けながら暮らしています。その恵みを将来にわたって受けしていくには「植えて育てて、伐って利用し、また植える」という森林の循環利用が重要となります。それは山の仕事に携わる人々の努力だけでは成り立ちません。県民一人一人が、その循環の担い手でもあります。栃木県では2008(平成20)年度から「とちぎの元気な森づくり県民税」を導入し、奥山林、里山林整備などハード事業と、人材づくりなどソフト事業の両面でさまざまな取り組みが進められていますが、各地で進められている事業について報告します。

企業と県民協働で「次世代へ残そう！」とちぎの自然環境



ふれあいの森で行われた環境学習会。中村東小の5年生が参加しカブトムシの生態などについて調べた

同地区と協議する高齢町長の住民有志約1000人が、地域の交流の場としてボランティアで維持管理している里山林です。

明るい里山林に再生



愛称「チタケとカブトムシの森」

ふれあいの森伊勢崎（真岡市）

クヌギヤマナラの木

落葉をさへ參加費

未来へつなぐ地域の財産



のメンバー

次の時代へと受け渡すために努力していきます」同じく副会長で高勢町地区の今井経夫自会会長は、「子どもたちの感性を養む上でも、この森は大いに役立っていると思います」と話していました。

地区的住民、小学生から
高齢者まで多くの人々が
触れ合える森として、明
るい環境を維持していく
ます」と言います。

愛称は「チタケと力アブ
トムシの森」。会員の皆
さんは、毎月の清掃活動

その他、冬の落ち葉さらり、
夏の下草刈りなど、精力

的な活動を継続しています。
14日に行つた活動で、

は、約40人が参加、落ち
葉を腰の高さまで山のよ

うに積み上げました。小
山会長に聞くと「これは

カブトムシの幼虫のため
です」。毎年6月に開催

する環境学習会で、小学
生にカブトムシの生態を

通し里山に親しんでもら
うための準備です。昨年

の「調査」では、多い所
では80匹以上の幼虫が確

定され、16年度の国土緑化
推進機構の「ふれあいの

森林づくり」表彰で理事
長賞を受賞しました。

副会長で伊勢崎の石山
涉自治会長は「地域は
我が地域の財産として、

認されたそうです。

小学生の学びの場

道路沿いには計画的に
アシサイが植栽され、つ

014年からは「あいぞ
い祭り」を開催するな

ど域の活性化にもつなが
っています。また、高齢

町は新興住宅街で県外移
住者が多く、両地区間に

深い交流はありませんで
したが、ふれあいの森の創

造で新たな交流も促され
ます。さまざまな波及効果
も生まれています。

間伐材を利用し、やぐら
を組み上げ17年ぶりに

復活した高勢町の盆踊り
や、シイタケ栽培グルー

ープの発足などもあり、こ
どもたちの学びの場はも

ちろん、県民税のまいわ
種が、地域に根付き美を

成する一助となっていました
す。そうした活動が評価さ

れ、16年度の国土緑化
推進機構の「ふれあいの

森林づくり」表彰で理事
長賞を受賞しました。